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‘5G’是我履职的关键词之一。2023年，通
过走访市高法院、重庆大学等50多家重庆

重点单位和合川、潼南等30多个区县，深入了解
当前5G技术的应用情况，并针对性制定工作举
措。

重庆巫溪白鹿镇种植大片柑橘树，在基层治
理、农业生产中对信息化赋能存在很大需求。通
过推进重庆移动加大5G资源投入，让5G赋能农
业生产，不仅实现数字监控防偷盗等传统功能，
还通过算法预防病虫害、测量土壤酸碱度等。”

全国人大代表
中国移动通信集团重
庆有限公司总经理

“
积极推进5G赋能农业生产
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2024聚焦 加快推进“5G+北斗”行业应用

去年，我提交了三份建议，都被国家有关部
门采纳，特别是《关于多举措解决中小微民营

企业融资难、融资贵问题，帮助中小微企业茁壮成长
的建议》还被列为了全国人大重点督办的建议。

作为一名资深律师，我过去一年先后参与《刑
法修正案（十二）（草案）》《公司法（修订草案三次
审议稿）》《治安管理处罚法（修订草案）》《中华人
民共和国国务院组织法》的修订，并提出了具体的
修改意见和建议。”全国人大代表

重庆市律师协会常务
副会长

金点子助中小微企茁壮成长
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2024聚焦 民营经济中的实际问题、加快涉外法
治人才培养等。

“

铝，听起来离我们很远，生活中却处处都
有，小到锅碗瓢盆、门窗、手机，大到航空航

天、汽车、建筑，是国民经济的重要产业之一。对
此，我提出了扩大资源综合利用产品和劳务增值
税优惠目录中再生铝的范围等建议。2023年，还
提出了涉及老旧小区改造、应急救援等多个领域
的建议。最高兴的是，今年春节，收到了国家发展
改革委寄来的感谢信。”

让有色金属更加“绿色”

2024聚焦 在重庆布局建设国家应急指挥总部
西南分中心（灾备中心）

全国人大代表
中国铝业集团高端制
造股份有限公司党委
副书记、总经理
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“

我最大的心愿就是带领乡亲们共同致富。
一年来，全村持续发展特色产业，其中烤

烟、高山蔬菜、中药材规模已分别扩大至2570亩、
600亩、300亩，村集体经济也不断壮大。村民通
过土地流转、务工、创业等方式增收，全村产业亩
均收益可达到4000元左右。

接下来，我将带领全村继续走农文旅融合发
展路子，打好生态、乡村、文旅三张牌，让游客留得
住、住得下，共建宜居宜业和美乡村。”

全国人大代表
重庆市酉阳土家族苗
族自治县天山堡村党
支部书记、村委会主任

深耕产业拓宽群众致富路

“

2024聚焦 将酉永高速纳入国家高速公路网规
划，力争“十四五”期间全线开工。
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乡村振兴既要‘输血’又要‘造血’。这一年，
我出差最多的地方是桥头镇，心头挂念最多

的还是桥头镇。2022年，乘着‘万企兴万村’的东
风，我在石柱县桥头镇投资近2000万元，建起了
陶然居瓦屋小镇。今年春节期间，桥头镇的旅游
收入实现了历史性突破——100多家餐饮店、40
余家民宿，春节接待游客超1万人次，实现旅游收
入100万元以上。

如今，桥头镇瓦屋村已成为产业兴旺、业态丰
富、游客络绎不绝的全国“万企兴万村”示范基地，
村民真正实现了家门口增收致富。”

打造“万企兴万村”示范基地

“

2024聚焦“三农”工作和乡村振兴

全国人大代表
重庆陶然居集团公司
董事长
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通过完善保种育种、扩繁养殖、加工、销售产
业链，与农户联合养猪、联合开店，共同创

业、共同致富，如今，荣昌猪已经成为我国养猪业
推广面积最大、最具影响力的地方猪种之一。

带着荣昌猪保护利用开发的成功范例，在去
年的全国“两会”上，我曾提出设立全国性地方猪
种质资源保护体系的建议。一年来，越来越多的
变化正在发生。

比如种猪方面的保护政策支持，还有育种攻
关的项目支持，发展产业链的政策支持等等。去
年，地方猪的量起码是呈倍数地增长。”

全国人大代表
重庆琪金食品集团有
限公司董事长

推动地方猪种质资源保护

2024聚焦 为保护地方猪而大声呼吁

新时代的产业工人，必须提高创新能力。
去年提交了关于通过多元激励机制培育新

型产业工人的提案，呼吁对技术工人进行系统的
培训，让他们有能力去创新，同时用多元化的薪酬
分配机制激励技术工人不断创新。提案很快得到
了人力资源社会保障部的响应，不仅发了回复
函，而且还给我打过几次电话。

希望让更多奋斗在一线的产业工人，在为企
业实现价值的同时实现自我价值。” 全国政协委员

重庆海尔洗衣机有限
公司喷粉班班长

助力拓宽产业工人发展空间

2024聚焦 全面落实带薪休假制度

“
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教育、科技、人才是全面建设社会主义现代
化国家的基础性、战略性支撑。无论是在本

职工作中，还是在委员履职中，都紧紧围绕推进教
育、科技、人才“三位一体”协同融合发展来进行。

去年提出的关于盘活西部教育资源、促进西
部高校高质量发展的提案，很快得到了教育部的
响应。教育部在高层次人才评选方面给予西部高
校政策倾斜，在加强东西部高校干部交流互派方
面采取积极行动。”

全国政协委员
重庆理工大学副校长

开辟高等教育发展新赛道

2024聚焦 缓解教育焦虑，让孩子的童年不陷入
内卷。

“
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如何让京剧更好地传播、普及是我一直在
关注思考的问题。

去年重庆京剧院联合成都市京剧研究院推出
印象京剧《薛涛》，从服装、音乐、舞台呈现等方面都
有进行融合创新，打破京剧唱腔在观众心目中的传
统印象，这也是京剧一次拥抱年轻观众的尝试。

两年多来，通过带领团队开展戏曲进校园活
动发现，这样的普及活动多数是建立在舞台演出
的研学活动，在戏曲教育和普及中还需加强师资
力量。” 全国政协委员

重庆京剧院副院长

持续推动京剧艺术文化普及

2024聚焦 院校设立戏曲教育专业
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“

重庆地处长江上游和三峡库区腹心地带，
是长江上游生态屏障的最后一道关口，打

好污染防治攻坚战，守护一江碧水，重庆可谓是责
任重大。

去年以来，结合本职工作，围绕‘健全全市生
态环境安全体系，构筑长江上游生态环境安全屏
障’‘推动全市河流水质稳定、可持续达标’等方面
工作开展调查研究，发现并推动整改相关问题34
个，形成调研成果31项，提交个人提案5件、联名
提案4件均被全国政协立案办理。”

全国政协委员
重庆市生态环境局局
长

推动全市河流水质稳定、可持续达标

2024聚焦 小流域江河湖泊保护
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“

回顾去年一年的工作，可以用3个‘3’来总
结。第一个‘3’，是结合主题教育，围绕自

身履职任务，先后30次到基层开展调查研究活
动；第二个‘3’是在调研过程中，走访了300多名
科技管理者和科研人员，并与他们进行了深入交
流；走访和交流后，悉心整理汇总了3万多字的调
研心得和体会，这是第三个‘3’。

如何为新质生产力打造坚实的人才基础？解
决问题的关键，就是要把最新的科学技术知识带
进学校、带进教室、放进教材。” 全国政协委员

重庆市科学技术局党
委书记、局长

加快推进新质生产力发展

“

2024聚焦 培育高水平人才，加快推进新质生产
力发展。
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去年全国两会，我提交了两份个人提案，其
中《关于当前西部陆海新通道建设面临困

难及建议》被全国政协选为重点督办提案，并由交
通运输部主办。得益于办理单位的推动，“西部陆
海新通道高质量发展”这个课题更是成为了今年
重庆两会的“一号提案”。

去年，有市民反应，洪崖洞周边的人行道每到
节假日非常拥挤，人车混流很危险。经讨论、调研
后，渝中区很快对周边行人道进行了提档升级，原
本2.5米宽的人行道在国庆节前拓宽到了5.5米。
外地游客纷纷点赞重庆的“宠粉”行为。”

全国政协委员
重庆市规划自然资源
局副局长

洪崖洞“宠粉”加宽人行道

“

2024聚焦 助推美丽重庆建设
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我
的

2024 年全国两
会今日拉开帷幕。

过去一年，在渝
全国人大代表、住渝
全国政协委员们听民
声、察民情、聚民智、
解民忧，用情用力书
写“为国履职、为民尽
责”的答卷。

本期推出“我的
这一年”专题报道，生
动展现代表、委员们
满怀履职热情、积极
担当作为的风采。

“

本报综合
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